
 

 
 

INDICADORES FINANCIEROS 
 

 
 

TURISMO 
 
SPI Software’s VP Sales, David Callaghan, Joins Board of Canadian Resort & Travel Association – RESORT TRADES 
The Canadian Resort and Travel Association (CRTA) has recently announced the appointment of David Callaghan, Vice President of 
Sales for SPI Software, as a member of its esteemed board. With his extensive vacation ownership experience and industry knowledge, 
Callaghan brings valuable insights and expertise to the association’s mission of promoting and enhancing the Canadian resort and 
travel sector. As a leading provider of software solutions for the vacation ownership industry, SPI Software has established itself as a 
trusted partner for numerous resorts and travel organizations. Callaghan’s appointment to the CRTA board further strengthens the 
association’s commitment to fostering innovation, collaboration, and sustainable growth within the industries it serves. 
 
Las cadenas hoteleras reconvierten complejos para renovarse y subir tarifas – HOSPITALITAS 
La pandemia de covid-19 comienza a ser historia para la industria turística, y para el sector hotelero se ha traducido en una demanda 
de productos nuevos que no ha sido fácil debido a los costos para construir un nuevo hotel, que implican fuertes inversiones y largos 
plazos. Sin embargo, las compañías han recurrido a la conversión de hoteles para mantenerse a la vanguardia, una tendencia que se 
ha mantenido pese a la decaída de la pandemia. Como su nombre lo indica, la conversión implica cambiar la imagen de un hotel, lo 
cual puede suceder en diferentes niveles. Puede renovar su imagen dentro de una misma marca, pasar de una marca a otra dentro 
del portafolio de la misma compañía, e incluso cambiar totalmente su concepto –de un hotel de negocios a uno de placer, por ejemplo– 
para dos compañías distintas. 
 
GHSF abre un Krystal con 22 residencias en San Miguel de Allende – HOSPITALITAS 
Grupo Hotelero Santa Fe dio a conocer la próxima apertura de nueva propiedad en el destino turístico icónico San Miguel de Allende, 
con la marca Krystal Grand Residences & Villas. El hotel está ubicado a 4 km del centro histórico. Krystal Grand Residences & Villas 
contará con 22 residencias totalmente equipadas con espacios bien distribuidos para que el huésped viva la experiencia de 
alojamiento de larga estancia como si fuera su propio hogar, adicionado con servicios de Club Vacacional. 

https://resorttrades.com/spi-softwares-vp-sales-david-callaghan-joins-board-of-canadian-resort-travel-association/
https://hospitalitas.com.mx/2023/08/17/las-cadenas-hoteleras-reconvierten-complejos-para-renovarse-y-subir-tarifas/
https://hospitalitas.com.mx/2023/08/17/ghsf-abre-un-krystal-con-22-residencias-en-san-miguel-de-allende/
https://www.eleconomista.com.mx/seccion/mercados


 

 
 

Esta propiedad que iniciará operaciones a partir del próximo 1 de agosto, ofrecerá a sus clientes una casa club, Spa, gimnasio, piscina, 
su famoso restaurante mexicano “Hacienda El Mortero”, barbería, jacuzzi, un salón de lectura y relajación para adultos, canchas de 
tenis, pádel y otras áreas de recreación para todas las edades. 
 
Ocupación hotelera se ubicó en 60% en 70 destinos de México de enero a junio – FORBES 
En el primer semestre de 2023, la ocupación hotelera fue del 60% en 70 centros monitoreados por DataTur, dijo este lunes el secretario 
de Turismo Miguel Torruco. La cifra es 5.3 puntos porcentuales más respecto al mismo periodo de 2022. 
El titular de la Secretaría de Turismo (Sectur) informó que la llegada de turistas a cuartos de hotel, de enero a junio de 2023, fue de 42 
millones, de los cuales 30.2 millones fueron turistas nacionales, equivalente a 72% del total; mientras que 11.8 millones fueron extranjeros, 
lo que representa 28%. 
 
Más de 156 mil millones de pesos en financiamiento impulsan el crecimiento y fortalecimiento de las empresas turísticas – 
COMUNICADO SECTUR 
Al encabezar la entrega de reconocimientos a las instituciones y ejecutivos de la Banca de Desarrollo, el titular de la Secretaría de 
Turismo (Sectur) destacó que de este total Bancomext-Nafin otorgó créditos por 150 mil 644 millones de pesos a 3 mil 455 empresas 
del sector turístico, y Fideicomisos Instituidos en Relación a la Agricultura (Fira) hizo lo propio, con 6 mil 165 millones de pesos, 
beneficiando a 955 empresas; reafirmando de esta manera su papel en el desarrollo económico de México, apoyando a sectores y 
proyectos con rentabilidad social, que benefician a las poblaciones locales y comprometidas con la sostenibilidad y la innovación. 
Torruco Marqués enfatizó que gracias a la colaboración interinstitucional de Bancomext – Nafin; Fira; el Fondo Nacional de Fomento al 
Turismo (Fonatur); el CAF Banco de Desarrollo de América Latina y el Caribe; el Fondo para el Desarrollo Social del Gobierno de la Ciudad 
de México (Fondeso); y la empresa Meta se ha fortalecido la integración de productos y servicios para la consolidación de la actividad 
turística. 
 

ECONOMÍA Y FINANZAS 
 
EU pide panel de T-MEC por prohibición de maíz transgénico en México – LA JORNADA 
El gobierno estadunidense pidió iniciar un panel de resolución de disputas bajo el T-MEC, debido a la prohibición en México sobre el uso 
de maíz transgénico, pues la Oficina de Representación Comercial de Estados Unidos (USTR, por sus siglas en inglés) consideró que la 
posición mexicana no se basa en ciencia y socava el acceso al mercado como se pactó en el acuerdo comercial. 
“Estados Unidos ha utilizado las herramientas provistas por el T-MEC para intentar resolver las preocupaciones con las medidas 
biotecnológicas de México. Hoy Estados Unidos está dando el siguiente paso para hacer cumplir las obligaciones de México bajo el T-
MEC”, dijo la titular de la USTR, Katherine Tai. El panel solicitado no incluyó el uso del plaguicida glifosato, el cual también ha sido 
prohibido en México. 
 
Necesidades básicas de alimento en 14.5 millones de hogares – EL ECONOMISTA 
En México, cuatro de cada 10 hogares experimentó alguna dificultad para satisfacer sus necesidades alimentarias, de acuerdo con la 
Encuesta Nacional de Ingresos y Gastos de los Hogares (ENIGH) 2022 del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). 
De acuerdo con lo recabado entre agosto y noviembre del año pasado, de los 37.5 millones de hogares que existen en México, 15.4 
millones tuvieron dificultades para satisfacer sus necesidades alimentarias por falta de dinero o recursos en los últimos tres meses. 
Esto se da en una coyuntura en donde la inflación alcanzó niveles no vistos en más de dos décadas por un aumento en los precios de 
granos, fertilizantes, así como la recuperación del precio del petróleo, lo que afectó los bolsillos de los consumidores, principalmente de 
aquellos de menores recursos. 
 
 
 

https://www.forbes.com.mx/ocupacion-hotelera-se-ubico-en-60-en-70-destinos-de-mexico-de-enero-a-junio/
https://www.gob.mx/sectur/prensa/mas-de-156-mil-millones-de-pesos-en-financiamiento-impulsan-el-crecimiento-y-fortalecimiento-de-las-empresas-turisticas
https://www.gob.mx/sectur/prensa/mas-de-156-mil-millones-de-pesos-en-financiamiento-impulsan-el-crecimiento-y-fortalecimiento-de-las-empresas-turisticas
https://www.jornada.com.mx/notas/2023/08/17/economia/eu-pide-panel-de-t-mec-por-prohibicion-de-maiz-transgenico-en-mexico/
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Necesidades-basicas-de-alimento-en-14.5-millones-de-hogares-20230816-0141.html


 

 
 

Impone México aranceles de importación de hasta 25% para apoyar el mercado interno – EL FINANCIERO 
Con el objetivo de fortalecer la industria nacional y apoyar el mercado interno, la Secretaría de Economía anunció la implementación 
de aranceles de importación que oscilan entre el 5 y el 25 por ciento sobre una variedad de productos. 
Esta medida, que entró en vigor el 16 de agosto de 2023 y se mantendrá hasta el 31 de julio de 2025, busca fomentar el desarrollo de la 
producción local y salvaguardar el equilibrio del mercado global, de acuerdo con el Decreto publicado en el Diario Oficial de la 
Federación (DOF), en el que se modifica la Tarifa de la Ley de los Impuestos Generales de Importación y Exportación. 
 
Sindicato y Volkswagen aún sin acuerdo salarial; se irán a huelga – EL SOL DE MEXICO 
A dos días de que termine el emplazamiento a huelga en Volkswagen México, el próximo 18 de agosto a las 11:00 horas, los miembros 
del sindicato y los directivos de la empresa ubicada en Puebla aún no logran un acuerdo salarial para este 2023. 
Aunque las pláticas de negociación iniciaron desde el pasado 9 de agosto, hasta el momento el Sindicato Independiente de 
Trabajadores de la Industria Automotriz Volkswagen de México (Sitiavw) continúa con su demanda de un aumento directo al salario 
del 15.7 por ciento. 
 
Mecanizado Sostenible: Hacia una fabricación más verde - LA CRONICA 
La industria moderna está muy lejos de aquel principio de siglos pasados en el que lo importante era producir y producir, reducir costos 
y consumir los recursos que fuese necesario en el proceso si eso, visto sólo desde el punto de vista monetario, permitía mantener los 
márgenes de ganancia. 
En efecto, en la actualidad no basta con fabricar y tener ganancias, tanto como política interna, como porque es el camino para crear 
lazos sólidos con los consumidores, la gran industria está apostando por ser sostenible. Esto equivale a que el uso de los recursos 
utilizados es racional, evitando cualquier tipo de derroche y sus implicaciones ecológicas. 
 
Aeroméxico se despide de la Terminal 1 del AICM: ¿dónde concentrará sus vuelos? – EL HERALDO DE MEXICO 
eroméxico informó la mañana de este jueves 17 de agosto que a partir del próximo 1 de septiembre todas sus operaciones en 
el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) se realizarán desde y hacia la Terminal 2. A través de un comunicado, la 
empresa recalcó que dicho aeropuerto se mantiene como su principal centro de operaciones y reveló los motivos del cambio.  
“Este cambio permitirá que las conexiones entre todos los vuelos en la Terminal 2 se realicen de manera más sencilla y eficiente”, se lee 
en el comunicado 
  

POLÍTICA Y SOCIEDAD 
Caso Lagos de Moreno: el dibujo por el que vincularon al CJNG con la desaparición de cinco jóvenes – INFOBAE 
La tarde del 16 de agosto, cinco días después de la desaparición de cinco jóvenes en Lagos de Moreno, la Fiscalía del Estado de Jalisco 
anunció el aseguramiento de una finca posiblemente relacionada con el caso. A partir de análisis de materiales audiovisuales, 
entrevistas y operativos de seguridad, la corporación informó que Roberto, Diego, Uriel, Jaime y Dante pudieron haber estado en dicha 
vivienda, ubicada en la colonia Orilla del Agua —a menos de cuatro kilómetros del Mirador San Miguel, donde fueron vistos por última 
vez—. 
 
Exige SNTE a gobernadores de oposición entregar LTG – LA JORNADA 
El Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) exigió a gobernadores de oposición cumplir con la entrega oportuna de 
los Libros de Texto Gratuitos (LTG) para el próximo ciclo escolar 2023-2024, que inicia en 11 días. 
En un comunicado, el gremio magisterial informó que su secretario general, Alfonso Cepeda Salas, envió cartas a los gobernadores de 
Aguascalientes, Chihuahua, Coahuila, Guanajuato, Jalisco, Nuevo León, Querétaro y Yucatán, en las que “advirtió que la judicialización 
de la distribución de los LTG traslada la política a la escuela y se convierte en violencia cultural”. 
El líder del sindicato más grande América Latina con más de 2.2 millones de trabajadores de la educación agremiados, recordó que la 
entrega de los materiales educativos a alumnos y maestros es una “obligación constitucional, son un componente relevante del 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2023/08/16/impone-mexico-aranceles-de-importacion-de-hasta-25-para-apoyar-el-mercado-interno/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2023/06/27/en-consultas-del-t-mec-no-se-hablara-de-arancel-a-importaciones-del-maiz-blanco-ustr/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2023/06/27/en-consultas-del-t-mec-no-se-hablara-de-arancel-a-importaciones-del-maiz-blanco-ustr/
https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/sindicato-y-volkswagen-aun-sin-acuerdo-salarial-se-iran-a-huelga-10545716.html
https://www.cronica.com.mx/negocios/mecanizado-sostenible-fabricacion-verde.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2023/8/17/aeromexico-se-despide-de-la-terminal-del-aicm-donde-concentrara-sus-vuelos-530958.html
https://twitter.com/AICM_mx/status/1692014696629714988
https://www.infobae.com/mexico/2023/08/17/caso-lagos-de-moreno-el-dibujo-por-el-que-vincularon-al-cjng-con-la-desaparicion-de-cinco-jovenes/
https://www.jornada.com.mx/notas/2023/08/17/politica/exige-snte-a-gobernadores-de-oposicion-entregar-ltg/


 

 
 

derecho humano a la educación y un instrumento de justicia social; forman parte de los materiales pedagógicos y laborales con los 
que el magisterio de todo el país debe contar para estar en condiciones de llevar a cabo su trabajo profesional del ciclo escolar y no 
poner en riesgo el proceso de enseñanza-aprendizaje de los alumnos”. 
 
Delfina Gómez, Gobernadora Electa del Estado de México, se reúne con el titular de la Función Pública federal – EL ECONOMISTA 
La maestra Delfina Gómez Álvarez, Gobernadora Electa del Estado de México, sostuvo una reunión con el Secretario de la Función 
Pública, Roberto Salcedo Aquino, a fin de establecer una coordinación permanente en materia de transparencia y combate a la 
corrupción, así como de rendición de cuentas en el Estado de México. 
“Estoy convencida de que el Gobierno del Estado de México debe cumplirle a los ciudadanos en materia de transparencia. Por ello, me 
reuní con el Maestro Roberto Salcedo Aquino, titular de la @SFP_mx, con quien dialogué sobre un verdadero acceso a la información y 
rendición de cuentas claras en el #EdoMex”, aseguró la maestra Delfina Gómez a través de sus redes sociales. 
 
Ebrard romperá con Morena y se irá a ‘Movimiento Desahuciado’, afirma Noroña – EL FINANCIERO 
Marcelo Ebrard, aspirante a la candidatura de Morena para la Presidencia en 2024, romperá con el partido guinda, aseguró este 
jueves Gerardo Fernández Noroña. 
Para el militante del Partido del Trabajo, este será el siguiente movimiento del excanciller, quien el 16 de agosto acusó que existe 
un “acarreo monumental” de recursos de la Secretaría del Bienestar para consolidar la campaña de Claudia Sheinbaum. 
 
AMLO niega haberse burlado de los jóvenes desaparecidos en Jalisco: lo manipularon – EL SOL DE MEXICO 
El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que no se burló ayer, miércoles, del secuestro y el presunto asesinato de los cinco 
jóvenes de los Altos de Jalisco y sostuvo que sus adversarios y la prensa lo malinterpretaron. 
“(El chiste) dio pie a una burda manipulación, ya no saben qué hacer estos corruptos y sus voceros”, aseveró. “Como a ustedes les 
consta, al final de la conferencia comenzaron a gritar y no escuché nada, tan es así que por eso conté ese chiste y por eso sin ningún 
fundamento, de manera pérfida en la prensa vendida y alquilada, sostuvieron que yo me había burlado de los jóvenes secuestrados 
en los Altos de Jalisco”, recalcó. 
 
Claudia Sheinbaum reitera su posición tras los dichos de Ebrard: "La unidad en nuestro movimiento es indispensable" – EL HERALDO DE 
MEXICO 
En medio de los problemas internos de Morena, en camino a la definición de la Coordinación en la Defensa de la 
Transformación, Claudia Sheinbaum reiteró la valía de la unidad en el movimiento, que actualmente encabeza el presidente Andrés 
Manuel López Obrador. En una asamblea informativa en Izúcar de Matamoros, en Puebla, la aspirante señaló que también la unidad 
con el pueblo es indispensable para continuar con el la 4T.  "La unidad en nuestro movimiento es indispensable, pero no sólo la unidad 
por la unidad, es la unidad con el pueblo de México, porque esa unidad no se puede romper de ninguna manera, porque si no acabaría 
con el movimiento de transformación", dijo ante miles de simpatizantes.  
 

INTERNACIONALES 
 
Armengol se estrena como presidenta del Congreso y anuncia que permitirá el uso del catalán, el gallego y el euskera – INFOBAE 
“Para avanzar en este camino, quiero manifestar mi compromiso con el castellano, el catalán, el euskera y el gallego y la riqueza 
lingüística que suponen y quiero anunciarles que esta presidencia permitirá la utilización de todos estos idiomas en el congreso desde 
esta sesión constitutiva”. Con estas palabras, la flamante presidenta del Congreso, Francina Armengol, se ha estrenado este jueves en 
el cargo. 
 

https://www.eleconomista.com.mx/politica/Delfina-Gomez-Gobernadora-Electa-del-Estado-de-Mexico-se-reune-con-el-titular-de-la-Funcion-Publica-federal-20230817-0055.html
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2023/08/17/marcelo-ebrard-rompera-con-morena-e-ira-con-movimiento-ciudadano-norona/
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https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2023/08/02/gerardo-fernandez-norona-rechaza-la-cooperacion-de-eu-para-combatir-al-narco-en-mexico/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2023/08/16/marcelo-ebrard-acusa-estan-haciendo-acarreo-monumental-a-favor-de-claudia-sheinbaum/
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/sociedad/amlo-niega-haberse-burlado-de-los-jovenes-desaparecidos-en-jalisco-lo-manipularon-10550601.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/sociedad/no-oigo-dice-amlo-para-evadir-tema-de-los-jovenes-desaparecidos-en-jalisco-10545780.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/sociedad/no-oigo-dice-amlo-para-evadir-tema-de-los-jovenes-desaparecidos-en-jalisco-10545780.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/8/17/claudia-sheinbaum-reitera-su-posicion-tras-los-dichos-de-ebrard-la-unidad-en-nuestro-movimiento-es-indispensable-531006.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/8/17/claudia-sheinbaum-reitera-su-posicion-tras-los-dichos-de-ebrard-la-unidad-en-nuestro-movimiento-es-indispensable-531006.html
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Rusia dispara contra carguero turco que se dirigía a Ucrania – LA JORNADA 
Turquía advirtió el jueves a Rusia sobre el riesgo de provocar una "escalada de tensiones", después de que un navío de guerra ruso 
efectuara el domingo disparos hacia un carguero de una compañía turca que se dirigía al puerto ucranio de Izmail. 
"Les hemos advertido adecuadamente a nuestros interlocutores de la Federación de Rusia que (…) ese tipo de acciones podría provocar 
una escalada de tensiones en el mar Negro", indicó la presidencia turca respecto al incidente con el carguero "Sukru Okan", de pabellón 
de Palau pero perteneciente a una firma turca. 
Según el informe del ministerio ruso de Defensa, el capitán del "Sukru Okan" no acató el requerimiento del buque militar ruso de 
detenerse para someterse a una "inspección de transporte de materias prohibidas". 
 
EU anuncia la reapertura de una oficina para procesar casos migratorios en Cuba – LA CRONICA 
Este jueves, el gobierno de EU anunció la reapertura de  una oficina para tramitar solicitudes migratorias en La Habana, la cual ha 
permanecido cerrada desde hace cinco años. 
El Departamento de Seguridad Nacional estadounidense, señaló por medio de un comunicado, que la oficina, administrada por el 
Servicio de Ciudadanía e Inmigración (USCIS, en inglés), llevará a cabo entrevistas y estudiará solicitudes para los programas de 
reunificación familiar y de familiares de refugiados o asilados. 

https://www.jornada.com.mx/notas/2023/08/17/mundo/rusia-dispara-contra-carguero-turco-que-se-dirigia-a-ucrania/
https://www.cronica.com.mx/mundo/eu-anuncia-reapertura-oficina-procesar-casos-migratorios-cuba.html
https://www.cronica.com.mx/mundo/eu-abre-proceso-solicitud-24-mil-permisos-migratorios-venezolanos.html

